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Детскому садику «без углов» - 
девять лет! Представитель посольства США 

посетил Йыхви
23 сентября с визитом в Йыхви прибыл временный 
поверенный в делах посольства США в Эстонии 
Брайан Рорафф. 
Господин Рорафф посетил прошедший в стенах 
Йыхвиской ратуши концерт американской фолк-
рок группы “Our Band”, а также встретился со 
старейшиной Йыхви Максом Кауром, председателем 
волостного собрания Эдуардом Эастом и вице-
старейшиной Натальей Абель. «ВЙ»

Когда девять лет назад это 
здание было построено, оно 
получило название «дом 
без углов» из-за своего 
интересного архитектурного 
решения – детский сад по-
лукруглый. Архитекторы 
тогда, говорили, что при 
планировании облика нового 
детского сада их вдох-
новением стали… детские 
рисунки. 
Здесь царит теплая ат-
мосфера, а помещения 
«Пиллеркаара» - светлые 
и просторные, как и зал, 
в котором собрались от-
праздновать день рождения 
детского садика главные 
гости – малыши разных 
возрастов. Пришли даже 
самые маленькие дети из 
ясельной группы, которые 

Четыре группы с эстонским 
языком обучения, одна с 
погружением и одна русско-
язычная группа. Поддержку 
развития речи обеспечивают 
логопеды, работающие как 

18 октября отпраздновал свой шестой день рождения йыхвиский детский садик 
«Пиллеркаар».

с радостью танцевали и 
подпевали старшим, ис-
полнявшим гимн детского 
садика.
В детском саду «Пиллеркаар» 
работает шесть групп.  

с русскоязычными, так и с 
эстоноговорящими детьми. 
У детского садика «Пиллер-
каар» - прекрасное мес-
тоположение, рядом на-
ходится парк, что дает 
дополнительные возмож-
ности для деятельности 
на свежем воздухе, на 
природе. Есть тут музы-
кальная комната, и комната 
творчества, где можно 
мастерить и заниматься жи-
вописью. Во дворе – детская 
игровая и спортивная пло-
щадка, небольшая площадка 
для игры в футбол и бас-
кетбол. 
С днем рождения, «Пиллер-
каар»!

Евгения Парв
Фото: Евгения Парв

Йыхви чествовал новорожденных и их 
родителей
Второго октября в здании Йыхвиской управы прошел 
традиционный прием маленьких новых жителей 
Йыхви и их родителей.
От Йыхви родители получают подарочную карту 
торгового центра на сумму 70 евро и стильно 
оформленное свидетельство жителя Йыхви для 
малыша.
С начала этого года пособие на рождение ребенка, 
которое ранее составляло 256 евро, выросло в три 
раза, и составляет 750 евро. Пособие выплачивается 
тремя частями – первые 250 евро сразу после 
регистрации ребенка жителем волости, вторая 
часть пособия – 250 евро по достижению ребенком 
годовалого возраста и третья – последняя часть в 
250 евро -  после того, как ребенку исполнится два 
года. Условие для получения пособия – один из 
родителей должен быть зарегистрирован жителем 
волости Йыхви по меньшей мере полгода к моменту 
рождения ребенка, второй родитель должен быть 
зарегистрирован жителем волости на момент 
рождения ребенка. «ВЙ»

Уважаемый житель города Йыхви и предприниматель!
В декабре мы вновь определим самые красиво украшенные к рождеству дома, фасады предприятий, магазинов, 

кафе, окон, выходящих на улицу. 
Ждем от вас фотографии или видео вашего украшенного дома, квартирного товарищества или офиса не позднее 15 

декабря по адресу johvi@johvi.ee.
Обязательно укажите в письме адрес, по которому расположен объект, имя и контактные данные представителя.
Из представленных к конкурсу объектов выберут самые красивые, их владельцев отметят 24 декабря в 12.00 на 

центральной площади Йыхви во время церемонии провозглашения Рождественского мира.

Управа Йыхви
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Александр Романович, депутат волостного 
собрания Йыхви и член попечительского 
совета Русской основной школы, считает, что 
часть пустующих помещений, которые рань-
ше принадлежали школе, а теперь находятся 
в пользовании Центра культуры и интересов 
– результат некомпетентности некоторых 
йыхвиских чиновников.

В Йыхви появились контейнеры для 
отходов животных

Волостная управа начала устанавливать в Йыхви специальные 
контейнеры для уборки отходов домашних животных.

Важно, что они специально предназначены для этой цели, 
поэтому горожан просят не выбрасывать туда иной мусор. 

«ВЙ»

абсолютно любая площадка 
для этого не подойдет. У 
нас четкий план расстояния 
между снарядами и иные 
важные для занятий тре-
бования. Именно поэтому 
городская площадка в 
Кохтла-Ярве подходит толь-
ко для прогулок, но не для 
профессиональных заня-
тий», - объяснил Сергей.

Сергей говорит, что с ра-
достью принял пригла-
шение йыхвиских властей 
показать собачье шоу имен-
но в Йыхви и надеется, 
что запланированная пло-
щадка для собак в Йых-
виском городском парке 
будет построена с учетом 
возможности людям не 
просто гулять, но и за-
ниматься с собаками.

«Там много нюансов, но же-
лательно, чтобы к площадке 
был подъезд на автомобиле, 
поскольку зачастую люди 
приезжают тренировать 
нескольких собак, и по-
ка одна тренируется, 
остальные находятся в 
вольере в автомобиле, ко-
торый обязательно в целях 
безопасности должен быть 
открыт и на виду», - объяс-
няет Сергей.

Говоря о культуре содер-
жания собак, Сергей обратил 
внимание на то, что недавно 
управа Йыхви начала ус-
тановку специальных урн 
для отходов домашних пи-
томцев. 

Руководитель клуба Kuldkoer: «С послушной 
собакой на улицах города проблем не будет»
В конце сентября йыхвисцев порадовало красочное шоу с участием собак.  Шоу в рамках ярмарки 
Михкли организовал клуб Kuldkoer, представители которого отметили, что очень благодарны 
йыхвиской волостной управе (и лично волостному старейшине Максу Кауру и вице-старейшине 
Алексею Наумкину) за приглашение и помощь в организации.

«Для начала следует 
уточнить, что полномочия 
попечительского совета 
школы ограничены законом 
и носят рекомендательный 
характер. Т.е. мы не можем 
ничего приказывать или 
диктовать ни директору 
школы, ни волостной 
власти. Наша задача – 
отстаивать интересы школы, 
высказывать свое мнение и 
видение, пытаться убедить в 
необходимости каких-либо 
действий, направленных на 
развитие школы», - говорит 
Александр Романович.

За последнее время попечительский совет школы добился 
многого: продвигал идею строительства современного стадиона 
на территории школы (в данный момент это строительство 
началось), высказывался о необходимости привести в порядок 
систему вентиляции в школьном бассейне (который, к слову, 
используют не только школьники, но и жители Йыхви), но са-
мое важное – попечительский совет отстоял сохранение поме-
щений школы, тех самых, что не входили по проекту в план 
государства, предусматривающий глобальную реставрацию и 
реорганизацию здания. По проекту, школа должна была сокра-
тить свои площади, и, по словам Романовича, поначалу продви-
галась идея просто разрушить (снести) половину помещений.

«Мы посчитали, что это нецелесообразно, и эти помещения 
стоит сохранить. Ведь практика показывает, что в Йыхви не 
хватает помещений для различных кружков или культурных 
обществ. Нам удалось отстоять эти неиспользуемые теперь 
школой этажи, и что мы видим теперь? Часть помещений 
пустует.

На мой взгляд чиновники, которые должны заниматься теперь 
поиском арендаторов и организаций, которые будут эти этажи 
использовать, не проявляют должной активности», - сетует 
депутат.

По словам Романовича, главная проблема состоит в том, что 
информация по поводу аренды потенциальным арендаторам 
просто недоступна.
«Ни на сайте города, ни на сайте школы, ни на сайте центра 
культуры и интересов нет этих помещений и описания, для чего 
они предназначаются, каковы условия аренды и проч.», - гово-
рит Романович.

«Да, я понимаю, что у нас есть некие ограничения, согласно 
которым мы не можем сдать эти помещения кому попало, 
поскольку идеей и было то, чтобы их использовали те, кто 
занимается с детьми и молодежью различными полезными 
видами деятельности и творчества.

Но, повторюсь, нигде нет этой информации, так каким образом 
мы найдем арендаторов? Кроме того, стоит учитывать и то, что 
помещения без ремонта, а у организаций, которые занимаются 
обучением или творчеством, обычно весьма ограничен бюджет, 
они зачастую являются некоммерческими объединениями», 
- говорит Романович, добавляя, что, возможно, следует 
отремонтировать некоторые из помещений, а лишь потом 
предлагать тем, кто сам в ремонт вложиться не в состоянии.

«Сама идея – оставить эту часть здания и организовать там досуг 
и внеклассную деятельность для наших детей – замечательная. 
Это всегда удобно, если внеклассная деятельность для детей не 
разбросана территориально, а находится рядом с местом учебы. 
А вот то, что некоторые из  помещений пустуют до сих пор – 
непростительно, и указывает на неспособность чиновников 
решить проблему».

Евгения Парв
Фото: Евгения Парв

Депутат Йыхвиского волостного 
собрания: «Хотелось бы 
видеть результаты работы 
чиновниковов»

Работа собак на ринге – 
зрелище завораживающее. 
Не зря на вставках собак 
так много случайных, не 
имеющих прямого от-
ношения к собакам, зри-
телей. На организованном 
клубом Kuldkoer шоу были 
представлены и элементы 
ринговой подготовки, и уп-
ражнения на послушание, 
и защита (когда собака 
задерживает преступника), 
и самая завораживающая 
часть шоу – упражнение из 
соревнований по аджилити.

Наша справка: 
Начало аджилити для собак 
было положено в 70-ых го-
дах прошлого столетия в 
Великобритании. 10 февраля 
1978 года на выставке 
Крафтс, организованной 
Джоном Варли и Питером 
Минуэлом, в перерыве между 
основными мероприятиями 
было продемонстрировано 
первое соревнование по 
преодолению полосы пре-
пятствий. Считается, что 
примером для нового спорта 
послужили состязания 
по конному спорту, по-
клонником которых был 
Варли. Восторженная 
реакция зрителей дала 
толчок к проведению пов-
торного соревнования че-
рез год, а затем аджилити 
постепенно превратился в 
полноценный спорт для со-
бак со своими правилами и 
программой, популярность 
которого вышла за пределы 
Соединенного Королевства 

и распространилась на весь 
мир, не миновав и Эстонию. 
Сегодня аджилити пред-
ставляет собой комплекс 
спортивных соревнований, 
заключающихся в скорост-
ном преодолении ими по-
лосы препятствий. В со-
стязаниях принимают 
непосредственное учас-
тие как питомец, вы-
полняющий упражнения, 
так и хозяин, отдающий 
команды жестами и го-
лосом и направляющий сво-
его подопечного, поэтому 
такие мероприятия носят 
командный характер. В ос-
нову это-го спорта положен 
именно налаженный кон-
такт между человеком и 
животным, качественная и 
глубокая дрессировка собаки. 

Клуб Kuldkoer родился два 
года назад, юридический 
адрес некоммерческого объ-
единения, коим он является 
– в Йыхви,  в Кохтла-Ярве 
же клуб на собственные 
средства построил подходя-
щую для тренировок со-
бачью площадку, кстати, 
невдалеке от той, что уже 
была построена муни-
ципалитетом. Казалось 
бы – одна площадка есть, 
бери и занимайся, но не 
все так просто, объяснил 
руководитель клуба Kuldkoer 
Сергей Вторников.

«Поскольку мы занимаемся 
с собаками послушанием, 
защитой, ринговой подго-
товкой, то понятно, что 

«Например, в Кохтла-Ярве 
по городу таких урн, к 
сожалению, нет, надеемся, 
появятся в ближайшем бу-
дущем. Поскольку созна-
тельность владельцев собак 
растет, все чаще люди 
склонны брать с собой сов-
ки и пакетики и убирать 
за питомцем. Вот только 
куда этот пакетик (который 
запрещено выбрасывать в 
обыч-ный городской мусор-
ный контейнер) нести?».
Теперь у гуляющих с со-
баками жителей Йыхви 
есть возможность спокойно 
этот пакетик с отходами 
выбросить.
Сергей, который всю жизнь 
провел бок о бок с собаками, 
считает, что необходимо 
развивать культуру содер-
жания животных. Это ка-
сается не только городского 
порядка, которому необхо-
димо следовать, но и того, 
что, заведя собаку, даже 
маленькую, желательно не 
предоставлять животное са-
мому себе, а найти ему и себе 
занятие по душе.
«Это необязательно спорт, 
аджилити или защита, 
это могут быть основы 
послушания, которые по-
могут вам иметь рядом с 
собой абсолютно адекватную 
и управляемую собаку, с 
которой безопасно и приятно 
гулять в городе, даже при 
большом скоплении народа», 
- говорит Сергей.

Евгения Парв
Фото Евгении Парв 
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«В здоровом теле – здоровый дух» - пенсионеры Йыхви благодарны 
за бесплатные тренировки
 

Первого октября 
в рамках визита 
в Ида-Вирумаа 
министр 
внутренних дел 
Март Хельме 
встретился
в Йыхви с 
полицейскими, 
спасателями и 
руководителями 
самоуправлений 
Ида-Вирумаа.

«ВЙ»

Фото: Евгения 
Парв 

В пятницу с 12.15 до 13.15 
– гимнастика. Я пришла в 
спортхолл Йыхви, не ожидая 
увидеть там полный зал по-
жилых людей, привычно раз-
бирающих гантели и коврики 
для занятий. Активная и 
доброжелательная тренер Юлия 
подошла перед началом заня-
тий к новичкам и подробно 
объяснила, как будет проходить 
коллективная тренировка.

«Если вам сложно выполнять 
упражнение так, как я пока-
зываю, есть масса альтер-
нативных облегченных спо-
собов его выполнения», 
- успокаивала Юлия тех, кто 
не мог выложиться на все сто 
процентов. Впрочем, здесь не 
нужно геройствовать. Здесь 
место – где спорт в радость и по 
силам.

Возможность бесплатных тре-
нировок под руководством про-
фессионала для пенсионеров 
Йыхви – начинание, которое 
стало реальностью осенью 2017 
года с легкой руки тогдашнего 
волостного старейшины, а ны-
не вице-старейшины Йыхви 

Осенний тур Энергетического фонда 
талантливой молодежи ждет заявок от 
молодых людей из Ида-Вирумаа, которые 
хотят получить финансовую поддержку 
для саморазвития и на свое увлечение. 
Заявки в совместный фонд, создан-
ный концерном Eesti Energia и Союзом 
самоуправлений Ида-Вирумаа, будут при-
ниматься до 10 ноября.

Подавать заявки в Энергетический фонд 
талантливой молодежи могут молодые 
люди из Ида-Вирумаа в возрасте 7-19 
лет. Ходатайствовать о поддержке 
можно, например, для участия в 
олимпиадах, конкурсах и соревнованиях, 
для совершенствования научных и 
технических знаний и приобретения 
инвентаря, связанного с увлечением. 
Заявку может подать сам молодой человек, 
его родители, учитель или руководитель 
кружка по интересам.

Открытый тур заявок уже двенадцатый, и 
за эти годы поддержку фонда получили 
278 молодых человек из разных мест Ида-
Вирумаа. 

«Основная цель стипендии состоит в том, 
чтобы дать молодым людям возможность 
развивать свои таланты. Поддерживая 
талантливых и целеустремленных 
молодых людей сегодня, мы вносим 
вклад в будущее как региона, так и 
всего общества», – сказал председатель 

В редакцию «Вестника Йыхви» обратились 
молодые люди, которые очень хотели 
поблагодарить вице-старейшину Алексея 
Наумкина за то, что он воплотил в реаль-
ность возможность пенсионерам заниматься 
спортом трижды в неделю бесплатно и с 
профессиональным тренером. Молодой 
человек, отец которого пережил инсульт, 
предложил редактору самой сходить на 
место и посмотреть, с каким удовольствием 
на тренировки приходят пожилые люди. А 
заодно пообщаться с ними и расспросить о 
впечатлениях.

Алексея Наумкина. Именно он 
считает, что спорт должен быть 
доступен для пожилых людей. 
Тренировки трижды в неделю 
– это идеальный вариант для 
поддержания физической фор-
мы и активности.

«Когда в 2017 году я предложил 
активной пенсионерке соб-
рать группу из минимум 
десяти человек (тогда было 
бы рациональным начать 
эту услугу), а она привела 
пятнадцать заинтересованных 
пенсионеров, и стало понят-
но, что людям это по-на-
стоящему нужно. Поначалу 
мы изыскивали средства из 
каких-то программ, добавляли 
финансирование от волости, 
так это и происходило. Сейчас, 
когда людей становится все 
больше (на тренировке, где 
побывала автор этого материала, 
занималось 34 человека!), я 
хочу выйти с предложением к 
городскому собранию о том, что 
эта услуга станет в ряд с такими 
социальными услугами, как 
услуга опорного лица, логопег, 
психолог,  дрова или очки для 
пенсионеров», - рассказал Алек-

сей Наумкин. Вице-старейшина 
убежден, что задачи социальной 
сферы гораздо шире того, чтобы 
только поддерживать людей с 
подорванным здоровьем или 
низким уровнем жизни.

«Я вижу задачу социальной 
сферы в том числе в про-
филактике. Это значит, что 
такая услуга – трехразовая 
тренировка в неделю – спо-
собствует улучшению качества 
жизни пожилых людей, де-
лает их активнее, здоровее, 
предупреждает заболевания и 
продлевает жизнь», - уверен 
Алексей Наумкин.

Арина привозит мужа Сергея 
на тренировки с начала 
сентября. Это он отец того 
самого молодого человека, 
обратившегося в редакцию с 
просьбой о выражении благо-
дарности.

«Когда мы узнали, что 
есть такая программа для 
пенсионеров (а муж перенес 
инсульт), то муж решил ходить 
на тренировки для поддержания 
формы.  Он бывший спортсмен, 
занимался борьбой, и потому 
как никто другой знает, что 
такое спорт.  Это и общение, 
и возможность двигаться, 
когда на улице это сделать 
невозможно из-за плохой 
погоды. Кроме того, огромный 
плюс – это тренер, который 
умеет рассчитать нагрузки 
для конкретного человека и 
то, что эта услуга бесплатна. 
Не каждый пенсионер сможет 
найти средства для регулярных 
тренировок с тренером», - 
рассказала Арина.

Евгения Парв
Фото: Евгения Парв

правления Enefit Energiatootmine Март Проос.

Председатель правления Союза 
самоуправлений Ида-Вирумаа Эве Эаст 
добавила, что сторонняя поддержка и 
признание важны для молодежи, это 
вдохновляет и мотивирует их. «Мы 
призываем молодых людей подавать заявки 
и рассказывать о своих желаниях и целях вне 
зависимости от того, какого уровня в сфере 
своих интересов они достигли. Мы делаем 
выбор, исходя из прежних достижений моло-
дых людей, а также и из того, как поддержка 
может поспособствовать достижению 
поставленных целей», - сказала Эве Эаст.

Анкета-ходатайство и условия участия 
находятся на домашней странице Союза 
самоуправлений Ида-Вирумаа: ivol.kovtp.ee/
andekate-noorte-energiafond-koostoo

 Энергетический фонд талантливой молодежи 
был основан концерном Eesti Energia в 
сотрудничестве с Союзом самоуправлений Ида-
Вирумаа в 2013 году. Ежегодно Энергетический 
фонд распределяет 9000 евро, 5000 из этой 
суммы является вкладом Eesti Energia в на-
учные и образовательные проекты, а 4000 евро 
– вклад Союза самоуправлений Ида-Вирумаа в 
прочие виды деятельности по интересам. Фонд 
распределяет поддержку два раза в год: весной 
и осенью.

Мария Кулламяги,
Специалист по коммуникации Eesti Energia

 

 Уважаемы пенсионеры города Йыхви!
Напоминаем, что у вас есть возможность БЕСПЛАТНО три раза в неделю 

заниматься спортом в Йыхвиском спортивном центре по адресу 
Hariduse 5, Jõhvi

Понедельник 12.00 -13.00 -  силовой зал
Среда 14.00 -15.00 – бассейн

Пятница 12.15-13.15 - гимнастика
Все тренировки проходят под руководством опытного тренера.

Энергетический фонд талантливой молодежи 
ждет ходатайств

Визит министра внутренних дел
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Новости спорта 
Тяжелоатлеты клуба «Edu» 
удачно открыли сезон

В Салдусе (Латвия) прошёл 
ежегодный международный 
турнир по тяжелой атлетике, 
посвящённый дню рождения 
города.

Команда спортклуба «EDU» 
(президент Аго Аадумяэ и 
тренер Александр Румянцев) 
участвует в этих соревнованиях 
уже 18 лет. Не нарушила этой 
доброй традиции она и в этом 
году. 

Все четыре юных спортсмена 
вернулись с медалями и новыми 
личными рекордами. А трое из 
них стали чемпионами. Столько 
«золота» на этом авторитетном 
турнире команда «EDU» ещё не 

завоёвывала — это тоже личный 
рекорд спортклуба.
Результаты, показанные 
юными тяжелоатлетами «EDU» 
следующие:

Чемпионкой среди девушек в 
весовой категории до 71 кг и 
абсолютной чемпионкой среди 
девушек по коэффициенту 
Синклера (отношение суммы 
двоеборья к собственному весу 
спортсмена) стала 13-летняя 
Эмели Рауд: рывок 58 кг, толчок 
71 кг и сумма 129 кг.

Среди юношей в категории до 
44 кг чемпионом стал 12-летний 
Иван Воробьёв: сумма 71 кг 
(33+38).

Среди юношей в категории до 
71 кг чемпионом стал 12-летний 

Эстонская геологическая 
служба сообщила, что при-
ступила к исследованию воз-
можных подземных запасов 
полезных ископаемых. Что 
это означает, где именно бу-
дут бурить скважины и что 
из себя представляет данное 
исследование – с такими во-
просами мы обратились к 
руководителю отдела ресурсов 
земных недр Тийту Каазику, 

Алексей Кузьмин: сумма 131 кг 
(58+73).
В этом же весе и этой же 
возрастной группе «бронзу» 
завоевал 11-летний Дмитрий 
Дадонов: сумма 85 кг (35+50).
Президент «EDU» Аго Аадумяэ 
сказал корреспонденту 
«Вестника Йыхви»: 
«Я очень доволен таким 
результативным началом 
спортивного сезона. Столько 
«золота» из Салдуса за одну 
поездку мы ещё не привозили. 
А удачный старт всегда и в 
любом деле значит очень много 
в психологическом смысле. 
Тем более для совсем юных 
спортсменов. И тем более 
удачный старт, сделанный на 
международном турнире». 

«ВЙ»

Эстонская геологическая служба приступила к изучению возможных 
залежей полезных ископаемых

который рассказал, что, говоря 
простым языком, геологическая 
служба получила от государ-
ства задание выяснить,  что и в 
каких количествах скрывается 
под землей.

Для этого мы должны осуще-
ствить работы по бурению вме-
сте с сопутствующими геохи-
мическими исследованиями, а 
также взять образцы добытых 
элементов и передать их для 
осуществления современного 
геохимического анализа. 

Какие полезные ископаемые 
являются «полезными иско-
паемыми будущего» и почему 
их так называют?

Это, прежде всего, граптолит-
аргиллит, фосфорит и рудонос-
ные ископаемые. Такое назва-
ние исходит из того, что эти 
ресурсы до сей поры в Эстонии 
не добывали, но учитывая высо-
кий спрос на эти элементы, это 
может стать большим потенциа-
лом в будущем.

В Эстонии же раньше уже 
велась добыча различных 
элементов ископаемых. По-
чему бы не воспользоваться 
уже имеющимися скважи-
нами, чем обусловлена не-
обходимость бурения новых?

Время идет, многое меняется, 
и описания прошлых иссле-
дований недостаточны для 
современной добычи. Кроме 
того, многие скважины не 
сохранились в должном ви-
де и их более невозможно 
использовать.

Сколько всего скважин будет 
пробурено и каков их размер?

Сейчас мы собираемся 
пробурить две скважины в 
окрестностях Йыхви (де-
ревня Котинука) и одну – в 
окрестностях деревни Ульясте. 
Их глубина составит порядка 
700 метров. Бурение начинается 
с отверстия, диаметром 12 
сантиметров, которое в конце, 
в земле будет сужаться до 7,6 

сантиметров в диаметре.

Почему скважины бурятся 
именно в тех местах, что вы 
назвали?

Эстонская геологическая служба 
при определении мест бурения 
исходила их проведенных ранее 
исследований и уточненных 
геофизических данных.

Что будут делать дальше с 
извлеченной породой (кер-
ном)?

Керн отвезут в наш центр 
исследований Арбавере, где 
начнутся геофизические и гео-
химические исследования, ко-
торые проведут геологи нашей 
службы.

Повредят ли работы по бу-
рению окружающей среде и 
что станется с отверстиями, 
оставшимися после георабот?

Мы должны считаться с тем, 
что для бурения скважин к ме-

сту работ будет стянута специ-
альная техника, для которой 
придется организовать вре-
менные зоны доступа, однако 
места бурения выбраны таким 
образом, что воздействие на 
природную среду минималь-
но. Все работы по бурению 
будут осуществляться с при-
менением современных техно-
логий и не окажут пагубного 
влияния на окружающую сре-
ду. Пробуренные скважины 
сначала консервируются, затем 
ликвидируются.

Пробурены будут только три 
вышеназванные скважины 
или в планах пробурить еще 
где-то?

Мы планируем на следующий 
год порядка пары десятков 
скважин, и все работы 
будут вестись именно из-за 
исследования полезных иско-
паемых будущего.

Значит ли это исследование то, 
что в этих местах впоследствии 

будет организована добыча 
ископаемых?

Конечно, исследование не озна-
чает, что мы сразу же присту-
пим к добыче, мы прежде все-
го сосредоточимся на научной 
работе. Поскольку в последние 
30 лет не было проведено но-
вых геологических исследова-
ний, наши оценки базируются 
на устаревших данных. Кроме 
того, 30 лет назад не было мно-
гих методов исследований, ко-
торые есть сейчас, и некоторые 
аспекты остались неисследо-
ванными. 
Также нам необходимо про-
верить существующую инфор-
мацию и систематизировать 
полученные на данный момент 
геологические знания, что-
бы, исходя из результатов 
исследований, решить будем ли 
мы и если будем, то с какими 
полезными ископаемыми рабо-
тать в будущем.

Эстонская геологическая 
служба

 

1524 – первый номер, если хочешь уведомить о проблемах 
с пожарной безопасностью

и алкоголь. По статистике, 
большая часть серьезных 
пожаров, происходящих в 
квартире, связана с тем, что 
человек курил в помещении. 
Употреблял алкоголь и 
заснул с сигаретой в постели.

Спасательный департамент 
советует обязательно под-
нимать вопросы безопас-
ности на общих собраниях 
квартирных товариществ. 
А еще есть замечательная 
возможность сообщить о 
проблемах в сфере пожарной 
безопасности, позвонив на 
короткий номер 1524.

Важно: спасатели регулярно 
проводят домашние консуль-
тирования. 
Это значит, что они могут 
прийти к вам и дать совет, 

как сделать ваш дом еще 
безопаснее. Вы можете задать 
все волнующие вопросы 
по поводу безопасности 
электро-приборов, дымовых 
датчиков или датчиков 
угарного газа, и получите 
исчерпывающий ответ.
А если вы переживаете по 
поводу того, что ваш сосед 
ведет себя небезопасно – 

например, в его квартире 
постоянные случаи при-
горания еды или же он 
регулярно употребляет ал-
коголь и курить в квартире, 
вы можете позвонить на 
номер 1524 и попросить 
спасателей навестить вашего 
соседа. Вполне возможно, 
что их визит поможет ему 
исправить свое опасное 
поведение, возможно, если у 
него не установлен дымовой 
датчик, то после визита 
спасателей он появится. И 
«проблемная» квартира не 
будет представлять такой 
опасности для остального 
дома и его жителей.
 
Позвоните 1524, если 
вам нужна информация 
или совет по вопросам 
безопасности, например:

• требуется совет по 
безопасности жилища;

• контактные данные или 
время работы сотрудников 
спасательной службы;

• нужно узнать, можно ли и 
как развести костер;

• вы хотите выяснить насчет 
опасных строений или 
незакрытой ямы;

• нужна дополнительная 
информация о профилак-
тических кампаниях 
Спасательного депар-
тамента;

• у вас вопрос, касающийся 
спасательных действий, 
но вы не знаете, куда 
обратиться;

• нужны контактные данные 
сертифицированного трубо-
чиста;

Справочный телефон 
спасательной 
службы 1524 работает 
круглосуточно и для всей 
страны, позвонить на него 
можно как с мобильного, так 
и с настольного телефона. 
При желании можно звонить 
и на длинный номер 
660 1524. Звонок на справоч-
ный телефон спасательной 
службы оплачивается 
по прейскуранту 
вашего оператора. 
Адрес электронной 
почты справочной 
службы по вопросам 
спасения 1524@112.ee.

Спасательный департамент

23 октября в 
Йыхви с визитом 
прибыл посол 
Польши в 
Эстонии Гжегош 
Козловский. По-
сол встретился 
с председателем 
волостного со-
брания Эдуардом 
Эастом, старейши-
ной Йыхви Максом 
Кауром и вице-
старейшиной 
Наталией Абель.
Стороны обсудили 
возможности 
сотрудничества в 
области культуры, 
дружественных 
городов и 
энергетики.
«ВЙ»

К сожалению, количество 
по-жаров в жилых зданиях 
на данный момент в Эстонии 
достаточно велико. Особенно 
тяжелые последствия может 
иметь пожар, вспыхнувший в 
квартире многоквартирного 
дома.

Огонь не знает границ. 
Поэтому даже если вы 
– аккуратный житель, у 
которого дома установлены 
датчики дыма, в порядке 
электрооборудование, вы 
не курите и осторожно 
обращаетесь с открытым 
огнем, вся ваша домашняя 
техника регулярно про-
веряется, ваше жилище не 
застраховано от последствий 
пожара. Который может 
вспыхнуть... у соседа.
Проблемные места – курение 

Посол Польши посетил Йыхви

Тийт Каазик
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Ярмарка Михкли – торжество осени

На Нарвском шоссе за домом построили новую детскую площадку

28 сентября, в прекрасный день 
золотой осени, на променаде 
Йыхви и в сквере около церкви 
Михкли состоялось красочное 
мероприятие – ярмарка Михкли. 

Жители Йыхви и гости могли 
насладиться разнообразием 
товаров местных и приезжих 
мастеров, попробовать вкусные 
товары, которые привезли на 
ярмарку сельские жители, а также 
взять приглянувшиеся книги с 
бесплатной книжной ярмарки, 
расположившейся неподалеку. 
Порадовали всех своими песнями 
юные певцы из Центра культуры 
и интересов, а в середине дня 
состоялся концерт Хенна Ребане 
и Тыну Раадика (скрипка и 
аккордеон).

Недалеко от виадука клуб  
«Кулдкоер» устроил красочное 
шоу, на котором главными 
выступающими стали собаки.

У жителей дома номер 84 по Нарвскому шоссе, 
так же, как и у жителей близлежащих домов 
радость: наконец здесь построили современную 
детскую игровую площадку. Долгие годы для 
детей здесь была доступна только песочница 
и старые качели. Остальные металлические 
игровые элементы были уже непригодны для игр 
– они остались из далекого прошлого и многие 
из них находились в нерабочем состоянии.
Поскольку часть земли около квартирного 

товарищества принадлежит волости Йыхви, то 
управой было принято решение построить здесь 
новую площадку. Проект был довольно быстро 
претворен в жизнь, и теперь и в этой части го-
рода для детей есть место, которым они очень 
довольны. А особенно довольны родители, с удо-
вольствием приводящие малышей на прогулку 
за дом. «ВЙ»

Фото: Евгения Парв
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Календарь культуры
В зале Ратуши

3.11 в 13.00 – клуб разных народов «Ландыш»
24.11 в 13.00 – клуб пожилых «Серебряный 
волос»

В Концертном доме
10.11 с 12.00 до 15.00 – День отца для детей
На железнодорожной станции Йыхви

С 23.11 по 29.11 – бронепоезд номер 7 
„Wabadus“
На бронепоезде бесплатно можно 
познакомиться с выставкой, посвященной 
освободительной
войне

В библиотеке Йыхви

4.11 в 16.00 – открытие первой Вирумааской 
выставки рукоделия молодежи
5.11 в 14.00 – тур писателей. В этот же день 
пройдет семинар библиотекарей
6.11 – рабочая комната по вязанию
10.11 в Концертном доме Йыхви пройдет 
День отца. На месте в 12.15 будет 
представлена
библиотека со своим читательским уголком.
13.11 - рабочая комната по вязанию
20.11 рабочая комната по вязанию
27.11 – рабочая комната по вязанию

В Народном доме Таммику

16 ноября в 16.00 – юбилейный концерт 
Таммикуского ансамбля
Танцы. Цена билета 3 евро.
Информация по телефону 58587381

Издатель: Йыхвиское волостное управление
Редактор Евгения Парв 55985515, jevgenia.parv@johvi.ee
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В сентябре зарегистрировали 
рождение восьми маленьких 
жителей Йыхви:

Лаурен Вялья
Мия Болтенкова
Амелия Цислова
Иван Урм
Мартин Тали
Кристиан Лилло
Егор Барышников
Дарен Янушевский

В октябре свой день 
рождения отмечают 
следующие почтенные 
жители Йыхви:

96
Фиона Тимофеенкова 
10 октября

91
Екатерина Баранова 
15 октября
Вяйно Вийлуп 21 октября
Ольга Тыниссон 29 октября

90
Йоханнес Петерсон 4 октября
Мавтуха Нигматуллина 
20 октября

89
Атс Коттисе 10 октября
Лилия Ершова 10 октября

88
Вальве Аэдла 9 октября
Хейно Аас 9 октября
Анна Крутелева 14 октября
Раиса Фролова 17 октября
Валентина Кореневская 
20 октября
Галина Леппик 22 октября 

87
Александра Казанская 
14 октября
Хельо Мяги 22 октября

86
Эльвира Касванд 1 октября
Айна Урб 2 октября
Клавдия Фирсова 10 октября
Валентина Старкова 
15 октября
Элла Кивинеэм 16 октября

Виктор Логвинюк 27 октября

85
Айме Нийлитс 8 октября

80
Ольга Пустобаева 1 октября
Юло Педак 2 октября
Эви Реэст 4 октября
Вайке Хийекиви 6 октября
Зоя Ганина 7 октября
Иван Семенов 9 октября
Инна Круусма 11 октября
Эндель Маальметс 
13 октября
Линда Ряйтсак 14 октября
Рута Павлюк 15 октября
Данута Смирнова 20 октября
Тамара Котенко 21 октября
Людмила Григорьева 
30 октября

75
Леэте Прейс 1 октября
Рийна Мейстер 8 октября
Эльвира Болтова 11 октября
Тийу Педак 11 октября
Валентина Криводонова 
13 октября
Аннус Пеэп 25 октября

70
Каарел Пюрг 2 октября
Анатолий Тропин 4 октября
Пауль Муттанен 6 октября
Георг Роосте 6 октября
Хельди Герст 11 октября
Нина Керстна 12 октября
Ульве Силдник 12 октября
Сергей Пинчин 13 октября
Аркадий Саарник 16 октября
Татьяна Киртянова 
17 октября
Олена Сак 18 октября
Петр Грабусов 18 октября
Анатолий Демьянов 
23 октября
Айме Кунингас 27 октября
Лидия Певцова 28 октября
Геннадий Франтиков 
30 октября

Просим тех, кто не желает, 
чтобы его имя было 
опубликовано в газете, 
связаться с редактором
«Вестника Йыхви» по 
телефону 55985515

Бронепоезд номер 7 «Wabadus» остановится 
и на станции Йыхви

Готовый к праздно-
ванию 100-летия 
освободительной войны 
Эстонской Республики 
бронепоезд номер 7 
«Wabadus» проедет по 
железнодорожному 
полотну Эстонии до 
конца 2019 года.

Бронепоезд остановится на станции Йыхви 23-29 ноября 
и готов принять заинтересованных с 10 до 17 часов 
ежедневно на протяжение этого времени.
Внутри бронепоезда можно будет познакомиться с 
выставкой, посвященной освободительной войне и 
бронепоезду. Торжественное приветствие поезда состоится 
23 ноября в 12.00. Церемония начнется на Центральной 
площади Йыхви у монумента генералу Тыниссону 
построением Алутагузеской дружины Кайтселийта, после 
чего шествие проследует к станции для приветствия поезда.
Посещение поезда бесплатное, на месте можно приобрести 
различные тематические материалы и сувениры.
Экскурсии будут проводиться в начале каждого часа, 
последнее время – 16.00. Максимальное количество 
участников группы – 25 человек. Предварительная 
регистрация необходима в случае групп свыше 15 человек 
по электронному адресу anne.uttendorf@johvi.ee . Для 
получения дополнительной информации звоните по 
телефону 515 7496.

Бронепоезд № 7 Wabadus был воссоздан в сотрудничестве 
организационной команды ЭР100, Военного музея 
и предприятия Operail. Поддержку в передвижении 
бронепоезда Wabadus и броневика оказывают также 
Eesti Raudtee, Кайтселийт, USS, местные самоуправления 
и различные музеи. Выставку, знакомящую с историей 
Освободительной войны, составил Военный музей Эстонии.


